

Alhué, tierra del diablo, en charla de Oscar Martínez Bilbao

Una charla salpicada de leyendas y anécdotas personales fue la que ofreció el miércoles pasado, en el auditorio de Radio "La Discusión", el escritor y socio del Grupo Literario Suble, Oscar Martínez Bilbao, y que contó con el marco musical del conjunto vocal e instrumental del Ballet Folklórico "IANEA", que dirige Osvaldo Alveal. El acto se inició con la presentación del escritor a cargo del presidente de la institución, Carlos René Ibacache, continuando con la participación del conjunto que interpretó, en impecable ejecución y presentación escénica, una selección de canciones de canciones de Violeta Parra.

En su charla, Oscar Martínez Bilbao reseñó primeramente la trayec-

toria de Alhué en la historia patria, desde la Colonia hasta nuestros días, San Jerónimo de la Sierra de Alhué como es su nombre original, a 70 kms de Melipilla en dirección de los cerros de la costa, es una de las zonas más ricas en leyendas sobre Satanás y la propia palabra Alhué significa Tierra del Demonio. Allí abundan las crónicas demonológicas, que tienen el inconfundible sabor de los cuentos del Diablo Criollo, y de ellas refirió varias, vinculándolas con la rica creatividad del folklore musical del lugar. Abundan y campean en esos lartos los chascartos sobre las aventuras de Pedro Urdemales, junto a décimas inspiradas en las apariciones del Malo, las cuencas pícaras, los romances, los exorcismos, tonadas, villancicos, etc., todo ello amenizado con las experiencias propias del escritor. El excelente trabajo fue muy aplaudido por el público asistente y su autor justamente felicitado.

Después de una nueva y aplaudida interpretación del conjunto musical, el presidente cerró el acto



invitando al conferencista y esposa, y a los artistas participantes, al tradicional café de la amistad literaria, que se sirvió en la sede del Grupo Literario Suble, en el entregarse de la Casa Central de la Universidad de Chile. Se acordó presentar un recital de poetas del Grupo el próximo miércoles 13, en dicho local, y un concierto de Navidad con el Conjunto de Flautas Dulces y poemas navideños el 20 del presente en el auditorio de Radio "La Discusión", actos a los que desde ya se invita al públicamente de estas manifestaciones del arte.

Las fotografías muestran aspectos de la charla del escritor Oscar Martínez Bilbao en el auditorio de "La Discusión" y actuación del Conjunto Folklórico IANEA.

La Discusión
Chilen
9-XII-1978
P.Z.

Alhué, tierra del diablo, en charla de Oscar Martínez Bilbao. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Alhué, tierra del diablo, en charla de Oscar Martínez Bilbao. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile